

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España
Estranjero (Unión Postal)
Número sueldo
Id. atrasado

HORAS DE DESPACHO
Rememoración de las cosas de la mañana a las ocho de la noche y de las cosas de la noche a las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las diez de la mañana hasta las seis de la noche.
TELÉFONO N.º 87
OFICINAS: Conquistador, 30

LA ACTUALIDAD

Los momentos actuales

Canalejas en un rasgo de sinceridad ha reconocido que se ha dejado desbordar demasiado la calumnia y a injuria en los mitines y en la prensa, y que se ha dejado que las pasiones se soliviantasen por predicaciones y escritos. Ahora toca las consecuencias de aquellas campañas iniciadas cuando la *Semana Trágica* por el bloque de las izquierdas y de los conjuncionistas contra el modo como Maura gobernaba.

Ahora ha podido conocer el dolor que para el Gobernante de entonces representaba esa clase de campañas que ahora se dirigen contra él, y Canalejas tiene sobre Maura la satisfacción de ver a su lado, para la defensa de los intereses de la patria y del orden, al otro partido monárquico, cuando el jefe de los Conservadores tenía ante sí, no solamente a republicanos y socialistas, sino también a los directores de un partido turbanete, a aquellos hombres que no solo le abandonaban en los trances difíciles para España sino que se sumaban a los enemigos, ahogando la pasión política la serenidad del juicio para columbrar lo que comprometía aquella campaña disolvente a aquellos que algún día tenían que tener en sus manos las riendas del poder.

Se repite la historia de los hombres del radicalismo. Briand, simple diputado, aconsejaba a los sindicalistas la huelga general para conquistar sus pretensiones; Briand, jefe del Gobierno francés, puso a los ferroviarios bajo la acción de Guerra a fin que el castigo fuese riguroso para quien abandonase el servicio. El Gobierno republicano portugués, a poco de estar en el poder, tenía que reprimir con la fuerza pública las demasías de los huelguistas.

Monárquicos y republicanos al verse en la grave responsabilidad que encierra la dirección de un país, emplean los mismos procedimientos, los procedimientos lógicos para asegurar el orden y evitar en lo posible la tiranía de los dislocos y de los revoltosos.

En los momentos actuales sienta el Presidente del Consejo como se fortalece a su alrededor la sociedad que anhela paz, sosiego y sana libertad. Así se facilita mucho la acción del gobernante.

Cada nuevo día que pasamos en el transtorno es una nueva sangría a la vitalidad nacional. Todo buen patriota ha de anhelar que el orden reina de nuevo, cuanto antes. Ello debe ser la constante preocupación del Gobernante, pero éste al recibir la última noticia de que ha sido sofocado el postrer chispazo de la revolución, debe recapacitar, estender su escurridora mirada sobre el mecanismo del Estado y los gastos que representa su funcionamiento, y compararlo con la potencia de las fuerzas productoras, y si encuentra enorme desequilibrio, con austeridad cercenar dispendios y colocar a todos en una ejemplar disciplina para que el sacrificio sea general, con lo que se habría dado un gran paso en la patriótica tarea de cicatrizar enconos, y dejaría casi exhausto el arsenal de donde se proveen de armas los enemigos de lo existente.

Lecturas y Comentarios

Los sucesos del gran mundo

En Nápoles se ha desarrollado un trágico suceso que ha producido enorme sensación en las esferas aristocráticas y en la propia familia real.

El duque de Pedro Dinadio, perteneciente a la más distinguida nobleza de 32 años, y dueño de inmensa fortuna, se suicidó arrojándose por un balcón de su palacio que da a un acantilado marítimo.

Este duque fue gentil hombre de la princesa de Aosta y llegó a enamorarse locamente de ella.

En cuanto ella se enteró indicó discreta-

mente la conveniencia de que dejara el servicio de su casa.

A esto se debe la fatal resolución tomada por el citado noble.

ARGOS

La reina Elena y la maestra

Roma.—Como en los anteriores, la Reina Elena de Italia ha estado este año en Santa Anna di Valdiere. La antigua maestra había dejado la molesta residencia alpina a otra más joven. Esta es una linda señorita de unos diez y siete años, pequeña de estatura y todavía acostumbrada a dejar el pelo suelto sobre la espalda, como una niña. Su aspecto, más que de una maestra, parece el de una alumna.

Al verla la Reina preguntó:—¿Quién es aquella señorita?
—La nueva maestra.
—¿Tan niña?
Y rió alegremente. Luego observó:—Mas ¿por qué cambian tan fácilmente las maestras?

El interrogado respondió:—¿De sobre se comprende!
—¿Qué se comprende?
—En primer término la aldea es pequeña y el invierno, largo. Luego...

—¿Luego?
—El sueldo, es poco. Luego...
—¿Más?
—Sí; el local de la escuela es miserable y la habitación de la maestra, inhospitalaria. La nieve a veces la cubre hasta el techo, y dentro el frío es horrible.

Al día siguiente, S. M. hizo sin avisar una visita a la nueva maestra, en su casa. La escuela está en la planta baja, y por una escalera vieja y empinada se sube al piso superior, donde está el dormitorio. La Reina comenzó a subir; pero a media escalera, porque ésta crujía, dijo:—Pero ¡es peligroso!

Y volviéndose a la maestra, preguntó:—¿No se ha caído usted nunca?
—Hasta ahora, no Majestad.
—Tenga cuidado.

Al entrar en la habitación de la maestra, viendo el piso desnudo y frío, la Reina exclamó:—Aquí se necesita una alfombra, al menos, y una estufa.

La maestra, entre dolorida y resignada, suspiró:—Sí...

Después de observar un poco más la miseria de aquella vivienda, la Reina volvió a preguntar:—¿Cuánto gana al mes?
La muchacha, sonrojada, callaba.

Dígalo, dígame con franqueza. Entonces la maestra dijo:—Cuarenta y seis liras (pesetas), Majestad.

La Reina Elena apresuróse a decirle:—Mañana venga usted a verme. Le daré a usted habitación hasta que la suya quede bien arreglada.

De su bolsillo, la Reina ha pagado los gastos del arreglo de la habitación de la maestra de Santa Anna di Valdiere, que nunca pudo soñar con una casa tan confortable y casi lujosa.

Huelgas y trabajos revolucionarios

Detalles de los sucesos de Barcelona

Dice *La Publicidad* órgano de los republicanos catalanes de la U. F. R.

Para que se pueda comprender el carácter que ha tenido este intento de paro general, consignaremos una conversación sostenida con un obrero significado entre los radicales.

—Ha sido inaudito lo que ha sucedido, intentando paralizar los trabajos en las imprentas de los periódicos el sábado. Ha sido una burla y un escarnio.

Era el domingo el día designado para iniciar la huelga. Se requirió a la redacción de *El Progreso* para que imitando el proceder de hace dos años, hallándose encendida la guerra, como ahora, y en el Poder el señor Maura, publicase una excitación, una soflama enérgica, haciendo un llamamiento a la revolución.

Se encontró *El Progreso* en una situación comprometida. Tiene orden terminante de no hablar contra la guerra. Este es el compromiso de Lerroux con Canalejas. Tiene que apoyar al Gobierno a todo trance.

Este juego no puede ser descubierto ante sus correligionarios. Y para salir de la angustiosa situación, se destacaron algunos elementos quienes comprometieron a otros de buena fe, invitándoles, adelantándose a los acontecimientos, a visitar las imprentas para conseguir el paro de los periódicos.

Claro está, el primero de suspender su publicación fue *El Progreso*.

Y de este modo ha conseguido dos cosas. En primer lugar no publicar el artículo exigido, excitando a la rebeldía, cumpliendo por este lado los compromisos que tenía con el Gobierno. Y por otra parte, no publicando su edición del domingo se ha presentado como un elemento que se adhería a lo protesta contra la guerra, dando satisfacción a los elementos revolucionarios.

Este ha sido el juego de *El Progreso*. Tales fueron las palabras que nos dijo un significativo obrero, militante activo en la Casa del Pueblo.

Manifestaciones del Gobernador de Barcelona

De la prensa de Barcelona de la tarde del martes:

«Ayer por la tarde—dijo el señor Portela—se han de reunir en la Agrupación Obrera de San Andrés un grupo de obreros que, al parecer, se habían propuesto ser los continuadores de la acción iniciada por el «comité revolucionario». La presencia de la policía y de fuerzas de distintos institutos, los hizo variar de plan y la reunión no se efectuó, quedando por lo visto aplazada para las cuatro de esta ma-

drugada donde fueron sorprendidos 31 individuos, en una de las fuentes de la vecina montaña del Guinardó.

Los detenidos pertenecen al anarquismo en su mayoría y son obreros fundidores y del ramo de agua. Se proponían con timar el plan de huelga revolucionario y esto hemos logrado saberlo a tiempo.

El movimiento tenía una determinada finalidad revolucionaria y para ello estaban tomadas todas las medidas. No era ajena a este movimiento una fracción de uno de los partidos avanzados, y esto lo sabe el Gobierno y la policía para proceder con todo rigor.

He aquí los nombres de los detenidos en el Guinardó, como supuestos revolucionarios:

Antonio Tous Palou, José Sánchez Martín, Antonio Alba Tomeu, Sebastián Roldán Domínguez, Jaime Gil Pereda, Manuel Margous Melero, Miguel Bout Vals, Domingo Miguel Ester, Tomás Martínez Suárez, Antonio Gandía Planas, Miguel Píñero, Miguel Soler Garné, Miguel Artigas Tomás, Miguel Peñarol Lameró, Manuel Lagrains Arendón, Joaquín Pellicer Pardillo, Bueno Virgili Salat, Miguel Cluró Gapiet, Miguel Roselló Paradoro, Juan Gil Benavente, Odón Gómez, Antonio Bernabeu, Casal Alfredo, Juan Feliu, Antonio Sagrañas Travé, Pedro Boada Llopera Juan Hopbe: Rafael Casas Valverdugo, Jaime Vila Riera, Martiniano Vila Niggen, Conrado Capas Soler Ramón Magran Simón.

Además la policía ha detenido esta mañana, como nuevos sospechosos a los siguientes individuos:

Jacinto Coruña, Martín Roig, Juan Roig, Jaime Legal, Ricardo Albé, Isidro Albé, Antonio Nadal, Luis Crespo, Miguel Villamartin, Andrés Cuadras, Evaristo Brunet.

Los presidentes de las sociedades Fomento del Trabajo Nacional, Económica de Amigos del País, Cámara de Comercio, Liga de Defensa Industrial y Comercial y Círculo de la Unión Mercantil, ha visitado al gobernador para felicitarle por el éxito de sus disposiciones, que han evitado la repercusión de un movimiento sedicioso en esta capital.

Además telegrafaron al presidente del Consejo, dándole cuenta de haber ofrecido su concurso al gobernador, a quien le felicitaron por las medidas dictadas.

Con igual objeto visitaron al gobernador el senador señor Monegal, el rector de la Universidad, los diputados señores Bosch y Alstina, Milá y Bamp, Bertrán y Mustin y Codó, el rector de la Audiencia señor Amat, el presidente de los Metalarios señor Domenech, el presidente del Círculo Liberal señor Sanz y el delegado de Estadística de la segunda región.

PALMA

Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro una joven que presentaba algunas rozaduras en una pierna por efectos de una caída.

Don Rafael Roselló y Alemany ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de pertenencias de mineral de lignito con el título de *Francisca* sitas en el paraje denominado *Son Fé* del término municipal de Alcudia.

El señor Gobernador ha castigado con multas de cinco pesetas a distintos vecinos de Ibiza denunciados por la guardia civil, por usar armas prohibidas.

El día 23 del actual se celebrará en la planta baja de la Delegación de Hacienda, la subasta para la venta de un carro, una caballería y las garniciones de esta apresados con tabaco de contrabando.

La subasta se verificará en un solo lote bajo el tipo de 109 pesetas.

Ayer fué denunciado al Juzgado un individuo presunto autor de haber agredido a otro produciéndole algunas contusiones.

Como complemento de las obras de mejora que se vienen realizando en el espigón del muelle, estos días se ha construido un gran asiento de piedra circundando la parte de aquel sobre el que se halla edificado el fano, habiéndose además, arreglado convenientemente el piso, lo cual representa una comodidad para los paseantes, quienes han elogiado como se merece la reforma.

El representante en Palma de la Compañía general de seguros Zurich don Bartolomé Bosch Blasco nos ha remitido una bonita placa anunciadora de dicha compañía que ha repartido entre sus asegurados.

El próximo viernes dará una conferencia en el Colegio Médico Farmacéutico de esta ciudad nuestro estimado amigo el joven y distinguido médico don Jaime Comas.

Desarrollará el tema *Diagnóstico bacteriológico del cólera*.

La Sección de la Cruz Roja del Arrabal de Santa Catalina ha resuelto dotar al personal de la misma de los trajes o uniformes propios de tan benéfica institución, lo que demuestra una vez más el desarrollo que toma la citada sección que va colocándose a la altura de las más importantes de su clase.

Para encargar la confección de los uniformes de referencia, el próximo pasado domingo se efectuó subasta,

que fué adjudicada a la importante casa de esta ciudad *Can Perico* de don Juan Matas, quien ofreció confeccionarlos a una importantísima economía, para favorecer en lo posible el desarrollo é intereses de la expresada sección.

El rico propietario y almacenista don Juan Mir, de Palma, acaba de construir en la ciudad de Inca un grandioso almacén, como sucursal del que tiene montado en esta capital.

Leemos en *El Noticiero Universal* llegado ayer:

«En la primera junta que celebre el Centro Monárquico Conservador, se designará probablemente la comisión que ha de entregar, en Madrid, al señor Maura, el album que se acordó ofrecerle.»

Por la dirección general de Agricultura se ha publicado el avance estadístico de la producción vitícola en España, en 1911. El cuadro está hecho con arreglo a los datos remitidos por los ingenieros jefes de las secciones agrónomicas. En este avance resulta un aumento de 4.938 hectáreas de superficie de viñedo, con relación al año anterior; un aumento de 9.522.940 quintales métricos en la producción total de uva y otro aumento de 5.423, 838 hectolitros en la producción total de mosto. Las regiones agrónomicas de mayor superficie de viñedo son, levante con 274.700 hectáreas: la Mancha y Extremadura con 218.617 y Cataluña con 216.000. Entre las regiones de menor superficie de viñedo figuran Navarra y las Vascongadas con 14.810 hectáreas, Baleares con 6.300 y Canarias con 5.400.

El ministerio de Estado ha publicado la siguiente nota:

Son muchos y muy desagradables los incidentes ocurridos en la República Argentina con los emigrantes españoles, a causa de las dificultades sanitarias impuestas a las procedencias de puertos italianos.

Los pasajeros de tercera clase llegados a Buenos Aires en barcos italianos se lamentan de la estancia en la isla de Martín García, convertida en lazareto, y de la forma en que se verifica la conducción desde a bordo a la citada isla. Es de temer que la situación se complique en noviembre, cuando empiece la emigración llamada «golondrina», por lo cual creemos conveniente advertir a nuestros emigrantes que no tomen vapores procedentes de puertos italianos infestados, para evitarse molestias, complicaciones y gastos por lo menos mientras subsistan las actuales circunstancias.»

Al fin anoche llovió.

Por la tarde el cielo se fué encapotando. A eso de las siete y media continuos relámpagos cruzaban el espacio y a poco más de las ocho cayó un fuerte aguacero, empero de poca duración.

A eso de las nueve y media cayó otra corta lluvia.

A las siete de la mañana, entró en el puerto el vapor *Rey Jaime II*, procedente de Barcelona.

A las diez y media de la misma se le dió entrada, una vez hecha la desinfección.

El Recaudador de cédulas personales del Ayuntamiento de Palma, nos solicita hagamos público para conocimiento de los señores contribuyentes, que el día 30 del que rige quedará definitivamente cerrada la recaudación voluntaria de las mismas, siendo triple el valor de ellas a contar desde el 1.º de Octubre.

Anteanoche, tuvo la desgracia de caerse de una escala, en la casa número 8 de la calle de Morales, de los Hostaletes; la vecina Margarita Miguel y Bal ester, habiéndose fracturado el muslo derecho y luxación de un pie, siendo inmediatamente conducida al Hospital, con la camilla de la Cruz Roja, instalada en aquel caserío, por el cabo y otros individuos pertenecientes a la misma Asociación.

Leemos en el *Heralde de Inca*: «El día doce del actual, llegaron a Pollensa los Ingenieros que hacen de un modo oficial los trabajos de de contratación del proyecto de la nueva línea férrea, bajo la dirección del jefe don Antonio Sastre.

Por la mañana del día trece, se dirigieron al Faro de Puerto con el fin de empezar estos trabajos, manifestándonos que estos ya están ultimados en la parte que se refiere a Inca, Selva, Mancor, Caymí, Moscari y Campanet y parte de nuestro término Municipal.»

La escuadra inglesa en Palma

A las diez y media de la mañana saltó a tierra el almirante de la escuadra inglesa surta en nuestro puerto Sir Edmond S. Poe, acom-

pañado del consul señor Bosch y de dos ayudantes, pasó a visitar a las autoridades de marina, militar y civil.

En la Capitanía general hicieron los honores a dicho almirante, una compañía de infantería, con la escuadra de gastadores y las bandas de tambores, cornetas y música.

Por la tarde a las cuatro y media le devolvieron la visita en la lancha automóvil de Sanidad, el Capitán general señor March y el gobernador militar señor Pérez Clemente y a las cinco y cuarto en la misma lancha, el gobernador civil señor La Serna y el alcalde señor Alemany.

Al entrar en el buque almirante el señor Capitán General dicho buque hizo las salvas de reglamento, contestándole la batería de San Pedro, cosa que extrañó por lo nuevo, si bien averiguamos luego, que obedece a recientes disposiciones sobre estos actos de cortesía internacional.

El movimiento revolucionario

Tres detenidos.—¿Tendrán relación con el movimiento?

Anteanoche fueron detenidos por la policía tres individuos metalúrgicos que habían llegado el mismo día de Barcelona y no supieron justificar el motivo de su viaje.

En su poder les fueron ocupados unos tubos de hojalata y unos termómetros.

El Gobernador dispuso que ingresaran en la cárcel interin legan los antecedentes relativos a los mismos pedidos al Gobernador de Barcelona.

El «Nueva España» a Gandía

Ayer al anochecer circulaba la noticia por el muelle de que el canónigo *Nueva España* zarparía en la madrugada de hoy para Gandía, a donde lo enviaba el Gobierno para coadyuvar al restablecimiento del orden en el mencionado pueblo, donde, como sabe el lector por los telegramas publicados ayer, los revolucionarios han cortado la línea férrea y contra los cuales se han enviado por tierra fuerzas del Ejército para someterlos.

El reglamento de provisión de Escuelas

Por fin publicó la «Gaceta», el esperado y tantas veces anunciado decreto aprobando el Reglamento de provisión de Escuelas de primera enseñanza, para la aplicación del real decreto de 7 de julio último.

La falta de espacio nos impide publicar íntegramente disposición tan importante, que afecta al porvenir y situación económica del profesorado del Magisterio primario, limitándonos, por lo tanto, a indicar los puntos más principales de la reforma:

El ingreso en el Magisterio será mediante oposiciones a plazas de nueva creación y a vacantes del escalafón con sueldos de 1.000 pesetas, sin retribuciones de ninguna clase, a excepción de la cantidad que por enseñanza de adultos ó adultas tenga asignada la Escuela que se le adjudique.

Los actuales maestros interinos y sustitutos con anterioridad al 1.º de julio último, podrán ingresar en el Magisterio mediante concurso, con arreglo a lo prevenido en el artículo 13 del real decreto de 7 del mismo mes.

La oposición a vacantes de 1.000 pesetas será de turno libre ó restringido; las de sueldos superior a 1.000 se proveerán siempre por oposición en turno libre. La convocatoria en toda clase de oposiciones comprenderá cuantas vacantes correspondan hasta el último día del mes anterior al en que hayan de publicarse los anuncios.

Para las oposiciones a plazas de más de 1.000 pesetas, se necesitará el título de maestro superior. Se establecen reglas para la oposición a plazas de este sueldo en turno restringido, que podrán celebrarse en todas las capitales de provincia.

El concurso de ingreso para los maestros interinos se verificará en la forma prevenida en los artículos 35 y siguientes del reglamento de 14 de septiembre de 1902 y disposiciones complementarias, y proveerán las vacantes con el sueldo de 500 pesetas, pudiendo después ascender en las condiciones que marca el artículo 13 del real decreto de 7 de julio último.

La Dirección general de Primera enseñanza anunciará todos los años en el mes de enero un concurso para la provisión de escuelas, por traslado de las que estén vacantes el último día del mes anterior, y no sean de las que, a la fecha de este reglamento, tienen la dotación de 600 y 625 pesetas.

Cuando se trate de proveer escuelas establecidas en capitales de provincias ó poblaciones de más de veinte mil almas, podrán solicitar el traslado los maestros que figuren en las nueve primeras categorías del escalafón y tengan título superior.

Para cubrir las vacantes en los demás pueblos serán admitidos al concurso de traslado todos los maestros que figuren en el escalafón general del Magisterio como propietarios y posean el título de maestro elemental.

Para la adjudicación de vacantes se

atenderá exclusivamente al lugar que ocupen los solicitantes en el escalafón, siendo preferidos los de mayor categoría, y dentro de ella el que ocupe el número más bajo.

Los Rectorados formularán las propuestas y la Dirección refundirá todas ellas en una sola general, y una vez publicada esta en la «Gaceta», para las oportunas reclamaciones, resolverá éstas y expedirá los nombramientos, prohibiéndose terminantemente segundos nombramientos por resultados.

Las escuelas obtenidas por concurso de traslado no podrán renunciarse; en caso de no tomar posesión, tendrán los maestros el lugar que ocupen en el escalafón general, y siendo baja, por tanto, en el Magisterio por renuncia.

Para la provisión de plazas del escalafón por ascenso y reingreso, habrá tres turnos: primero el de antigüedad, segundo el de méritos y tercero el de reingreso en el Magisterio, por tener derecho a volver a la enseñanza, en virtud de disposiciones legales.

Los ascensos por antigüedad se otorgarán en los meses de abril y octubre, adjudicándose a este turno la mitad de las vacantes de sueldo superior a 1.100 pesetas, interin no existan maestros de 1.000 pesetas en condiciones para el ascenso, y sin que los aumentos concedidos impliquen cambio alguno de residencia ni de escuela.

En el turno de antigüedades a plazas de 1.000 pesetas ascenderán sólo los maestros de sueldo de 625, hasta la extinción de esta categoría. Cuando llegue este caso, se ascenderá, en iguales condiciones, a los de 500.

La convocatoria para el ascenso por méritos se publicará en la «Gaceta» en el mes de julio de cada año, y comprenderá el 25 por 100 de las vacantes de cada una de las categorías del escalafón.

Todos los años, en mayo y noviembre, se anunciarán en la «Gaceta», las plazas que en cada categoría existen vacantes en el escalafón, y que corresponde proveer entre los que tienen derecho al reingreso en el servicio activo de la enseñanza. Corresponden a este turno el 25 por ciento de las vacantes de categoría superior a 625, mientras exista esta última.

El orden de la antigüedad en este concurso será la mayor antigüedad de servicios prestados en la administración y en la enseñanza.

Se establecen condiciones para que puedan autorizarse permutas de peticiones de escuelas fuera de concurso de traslado entre maestros que reúnan aquéllas, así como entre maestros consortes.

Queda terminantemente prohibido el reconocimiento de cualquier derecho que no esté consignado en el reglamento y decreto de 7 de julio.

Queda suprimido el turno de libre elección para las escuelas de Madrid y Barcelona.

Todos los nombramientos de maestros interinos tendrán la dotación de 500 pesetas anuales, sin descuento alguno.

Hasta tanto no se hayan fusionado los escalafones actuales de maestros superiores elementales y de párvulos, no se convocarán concursos por la Dirección general ni se acordarán ascensos en turnos de antigüedad.

Se hará a la mayor brevedad posible la fusión de los escalafones en dos solos, uno de maestros y otro de maestras, con las siguientes categorías: primera, 4.000 pesetas; segunda, 3.500; tercera, 3.000; cuarta, 2.750; quinta, 2.500; sexta, 2.500; séptima, 1.650; octava, 1.375; novena, 1.100; décima, 1.000.

En la última categoría figurarán todos los que obtengan categoría y sueldo de 1.000 pesetas; pero no podrán ascender de ese dotación si no han ingresado por oposición.

El Fomento del Turismo del Turismo y las carreteras de Mallorca

La Junta directiva, de la sociedad *Fomento del Turismo*, considerando que uno de los medios más eficaces para lograrlo, es el de facilitar la comunicación con los lugares dignos de ser visitados, ha dirigido a este objeto, sus esfuerzos. Teniendo en cuenta, que uno de los sitios más hermosos de la costa de Mallorca, el trozo comprendido entre Andraitx y Estalenchs, carecía de camino que lo cruzara, ha hecho gestiones para que a la mayor brevedad el Estado ordenara la construcción de tan importante vía, con lo que se conseguiría un espléndido circuito, que saliendo de Palma, pasaría por Andraitx, Estalenchs, Bañalbufer, Esporlas, Valldemosa, Deyá y Soller.

Tan pronto como aquella entidad tuvo noticia de que en el plan definitivo de carreteras que el Estado debe construir en Mallorca, se eliminaba aquella importantísima, una comisión de la Junta Directiva, pasó a visitar al Ingeniero Jefe de la Provincia, don Bernardo Calvet, al objeto de formular la oportuna reclamación, para que no prosperase, aquel plan de carreteras, a menos de que no se incluyera en él el trozo Andraitx, Estalenchs.

El señor Calvet, expuso a la Junta del *Fomento del Turismo*, que él había sido el primer sorprendido por aquella eliminación, toda vez que en el informe que oportunamente elevó a los centros oficiales, exponía que aquel trozo de carretera era uno de los que demandaban más urgente construcción; y aconsejó al *Fomento del Turismo* que presindiera de formular la reclama-

ción presentada, pues que con ello se dificultaría grandemente, la aprobación del plan definitivo de carreteras de esta provincia, entre las que se incluye, el trayecto, Soller, Pollensa; aparte de que la legislación vigente permitirá, construir como camino vecinal, la proyectada carretera Andraitx Estalenchs; construcción que correrá íntegramente a cargo del Estado. El señor Calvet, añadió; que tiene el propósito de que en muy breve tiempo, sea una realidad la existencia de aquel camino, a cuyo efecto, dentro de poco tiempo se empezarán los trabajos necesarios para ello. La Junta del Fomento del Turismo, se muestra muy agradecida a los propósitos y manifestaciones del Jefe de Obras Públicas, señor Calvet.

A las 11.—Sastres sin géneros. A las 12.—Zapateros. De Sociedad Después de pasar una corta temporada en esta isla se embarcaron anoche en el rápido para Barcelona, los señores Marqueses de Castell Florite. Durante su permanencia en Palma, han realizado varias excursiones por la isla, visitando los puntos más pintorescos, acompañados de sus parientes el señor Gobernador de la provincia y su distinguida esposa. Les deseamos un feliz viaje.

de tamaño grande, contenía telegramas con las dos caras. Fue repartida a todos los abonados tanto de Palma como de los pueblos. Por este motivo no repetimos ninguna de las noticias que contenía. Para demostrar lo extensísimo del servicio telegráfico, basta decir que entre las dos ediciones llegamos a publicar ayer cerca de tres planas de telegramas. Hemos recibido muchas felicitaciones por la rapidez y extensión con que servimos la información telegráfica de los importantes sucesos que agitan hoy en España.

Notas municipales

Ayer á las doce se reunió la Comisión de Hacienda resolviendo algunos asuntos de trámite. También se reunió la Comisión de Gobierno y Policía para ocuparse del asunto relativo á la colocación de unas mesas de cortantes en la Plaza Mayor. Para hoy esta convocada la Comisión de Fomento y Beneficencia, para resolver algunos asuntos pendientes.

Constitución de los gremios

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular convocando á los industriales de esta Capital cuyo número exceda de diez y que figurando en la matrícula de este año, tienen derecho á constituirse en gremio para el nombramiento de Síndicos y clasificadores. No podrá asistir al acto ningún individuo que no esté matriculado y no haya pagado la contribución correspondiente, lo cual se justificará con el oportuno recibo del tercer trimestre que necesariamente habrán de ostentar, presentando además, la cédula personal vigente sin cuyos documentos no serán admitidos á la convocatoria. Los días señalados son los siguientes: Día 4 de Octubre de 1917

- A las 10.—Vendedores al por mayor de cereales y harinas. A las 10 y media.—Vendedores al por menor de tejidos é hilados de seda finos. A las 11.—Tiendas de Mercadería. A las 11 y media.—Tabernas. A las 12.—Tienda de Abacería. A las 12 y media.—Tiendas de gorras y manteras de todas clases. Día 5 de Octubre A las 10.—Bodegones. A las 10 y media.—Cafés Económicos. A las 11.—Carbonerías. A las 11 y media.—Casas de pupiles. A las 12.—Tallajeros. A las 12 y media.—Tienda de aceite y vinagre. Día 6 de Octubre A las 10.—Tienda de Cordeles y Sogas. A las 10 y media.—Tiendas para la venta al por menor de frutas y hortalizas. A las 11.—Abogados. A las 11 y media.—Notario Colegiados según la Ley. A las 12.—Procuradores de los tribunales. A las 12 y media.—Farmacéuticos. Día 7 de Octubre A las 10.—Plateros en composturas. A las 11.—Taller de construcción de calzados, con 4 operarios. A las 12.—Barberos. Día 9 de Octubre A las 10.—Carpinteros. A las 11.—Coserteros con obrador. A las 12.—Herrerros. Día 10 de Octubre A las 10.—Hojalateros. A las 10 y media.—Panaderos.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor Rey Jaime II, don Miguel Muntaner, don Adolfo Dameto y hermana, doña María Boné é hija, don Antonio de Córdoba, don Francisco Vidal, don José León, doña Catalina Pujol, don Fernando Sevilla, don Arturo Martínez, don Aurelio Ballenilla, don Juan Porta y don Hugo Krause.

También llegaron en dicho buque los comerciantes don Juan Matas y don Ignacio Figuerola.

En el vapor Rey Jaime II, salieron anoche para Barcelona, don Andrés Marroig y familia, don Conrado Ruber, don Juan Oliver, don Alejo Corbella, don Ramón Ferragut, don C. Pastor, don Francisco Beltrán, don Bartolomé Cabrer, don Vicente Vicens, don Juan Cervera y don José Obach.

De Ibiza, llegaron ayer en el vapor Lulio, don Juan Costa, don Juan Ribas, don Antonio Clapés, don José Solá, don José Oliver, don Pedro Capellá, don Miguel Jum, don Pedro Marí, don A. Gotarredona, don Juan Nimbó, don Enrique Lavilla, don Antonio Juan, don José Jaun y don Juan Pons.

El 19 del corriente falleció en el pueblo de San Juan y en el predio «Maya» el propietario del mismo don Juan Oliver y Matas. Descanse en paz.

Ha contraído matrimonio en Ibiza, el Administrador de aquella Subalterna de Hacienda don Mariano Riquer con la bella señorita doña Dolores Pineda Puyet.

Efectuó la bendición el canónigo don Mariano Riquer.

Actuaron de padrinos don Ignacio Riquer Llobet, por parte del novio, y don Salvador Tur Arabi, por parte de la contrayente, tios respectivamente de ambos.

Deseamos á los contrayentes muchas felicidades.

Ayer falleció en esta ciudad la respetable y distinguida señora doña María Antonia Juan y Trobat, rodeada del cariño de los suyos. Descanse en paz.

Reciba su esposo, el conocido fabricante don Antonio Juan Marroig y sus hijos la expresión de nuestro pésame.

Anoche en el rápido salió para ir á tomar posesión de su destino de Archivero de Gijón, don Miguel R. Ferrá. Pasado mañana probablemente saldrá para la misma ciudad don Gabriel Alomar que también vá á encargarse de una cátedra de aquel Instituto.

Vemos que han sido ascendidos á oficinas cuartos de Administración, los sobretantes de Obras Públicas don Matías Lladó, don Francisco Marqués y don José Mora.

Otra segunda edición de «La Almudaina»

Ayer tiramos á eso de las once y media de la mañana una segunda edición para dar salida al gran número de telegramas que no pudimos alcanzar la edición de la mañana, en vista de la importancia que encerraban las noticias que contenían. La segunda edición á pesar de ser

El pan á peso

Conforme anunciamos ayer por la mañana el señor Alcalde llamó á su despacho al Presidente de la Sociedad de patronos panaderos para tratar de la venta del pan á peso.

El señor Alemany le enteró de los deseos manifestados en la última sesión por algunos señores Concejales de que se venda el pan á peso.

El Presidente le manifestó que estos días reunirá á sus compañeros para tratar del asunto.

Reemplazo del año actual

La Comisión mixta de reclutamiento de Bajares ha procedido al repartimiento de los hombres de las Zonas de Palma, Inca, Mahón é Ibiza en el reemplazo del corriente año.

He aquí el repartimiento de las Zonas de Palma é Inca.

Zona de Palma Algaída 20, Andraitx 4, Bañabufar 3, Buñola 13, Calviá 10, Campos 28, Deyá 3, Esporlas 16, Establiments 6, E tallenchs 0, Santa Eugenia 8, Fornalutx 6, Lluchmayor 44, Santa María 17, Marraixí 18, Palma 260, Puigpenit 8, Santanyí 26, Sóller 50, Valldemosa 2.

Zona de Inca Alaró 32, Alcúdia 12, Artá 27, Binissalem 16, Búger 3, Campanet 14, Capdepera 11, Costitx 5, Escorca 0, Felanitx 49, Inca 33, San Juan 12, San Lorenzo 19, Lloseta 11, Llubí 16, Manacor 57, Santa Margarita 19, María 9, Montuiri 19, Muro 28, Petra 14, Pollensa 20, Porreres 26, La Puebla 41, Samsellas 25, Selva 17, Sineu 20, Son Servera 8, Villafranca 8.

La suspensión de las garantías constitucionales en Palma

Anteanoche á última hora recibió el señor Gobernador civil el telegrama del Gobierno comunicándole la suspensión de garantías en toda España.

Dicha autoridad publicó ayer un Boletín Oficial extraordinario la parte dispositiva del Real decreto.

Ayer por la mañana con motivo de dicho Real decreto, pasaron á visitar á la Autoridad civil, el Presidente y Fiscal de esta Audiencia y el señor Alcalde, reiterándole su cooperación para el bien de la provincia y evitar cualquier intento de alteración del orden público.

Niña ahogada en Selva

En la villa de Selva ocurrió anteayer la siguiente desgracia.

Estaba la vecina del predio Las Velas ocupada en los trabajos de la casa cuando una hija suya, niña de 7 años, intentó sacar un cántaro de agua de un pozo, pero con tan mala suerte que cayó al fondo del mismo. Visto el hecho por un hermanito suyo dió voces de auxilio acudiendo

D.ª María Antonia Juan y Trobat HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Q. E. P. D. Su desconsolado esposo Don Antonio Juan y Marroig, hijos, hijos políticos y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican se sirvan asistir al rosario que tendrá lugar en la Parroquial Iglesia de Santa Eulalia á las cinco de la tarde de hoy y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada, como también al funeral que se celebrará mañana á las once en la citada Parroquia, lo que recibirán á singular favor. Casa mortuoria: Hostales, 19. El Excelentísimo é Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias á todos los fieles que frecuenten una misa, comulgan ó parte de rosario en sufragio de su alma.

TEATRO LIRICO HOY JEUYES PRIMER DIA DEL CAMPEONATO INTERNACIONAL DE LUCHA GRECO-ROMANA EN LA SESION DE LAS 9 Y MEDIA

Compagnie des Grands Vins de Champagne E. MERCIER Y C.ª EPERNAY STOCK en las bodegas 16 millones de botellas ocupando una extensión de 16 Km. PEDIR EN TODAS PARTES EL CHAMPAGNE MERCIER De venta en el Colmado CAN RUBIO de Ramón Alabern, Cereales.

SOCIEDAD GENERAL DE AUTOMOVILES VENTA DE AUTOMOVILES DE LAS PRINCIPALES MARCAS AL CONTADO Y A PLAZOS Y SUS ACCESORIOS EXPOSICION PERMANENTE.—BALMES, 63 TELÉFONO NÚMERO 1.961.—BARCELONA

CULTOS Para hoy Júbilo de Cuarenta Horas Continúan en Santa Clara dedicadas á Santa Catalina, virgen y mártir: Exposición á las seis y media; á las diez Misa cantada por la R. Comunidad; al anochecer Rosario, meditación, estación, Te Deum y reserva de S. D. M. Otras funciones: En San Jerónimo, á las siete de la noche, después del Rosario, empezará la novena del gran P. y Dr. Máximo de la Iglesia, San Jerónimo, con música y sermón por el R. P. Bernardo Martorell, filipense. Los otros días seguirá en igual forma y á la misma hora. Visita á la Corte de María A Nuestra Señora de la Presentación en Montesión. Para mañana Júbilo de Cuarenta Horas Concluyen en Santa Clara en obsequio

Sanctoral Hoy.—San Mateo apóstol evangelista Mañana.—San Mauricio y compañeros mártires. Tempora.—Ayuno. La mejor garantía de las excelentes virtudes de la CARNE LIQUIDA del Dr. Valdés García de Montevideo, está en el parecer unánime de la ciencia médica, que reconoce su valor indiscutible, como tónico nutritivo para curar infinidad de dolencias.

Practicante de farmacia, que esté enterado del despacho se necesita, en la Farmacia de J. Miró, Colón ARHEOL ASTIER LEJITIMO Farmacia Central, Jaime II, 21

TELEGRAMAS

La huelga general El movimiento revolucionario

Madrid 20 á las 18 Reunión de los ministros.—Despachando con el Rey.—Regreso de la Familia Real Esta mañana se han reunido varios ministros con el señor Canalejas en el ministerio de la Gobernación, ocupándose de las huelgas. Luego el señor Canalejas fué á Palacio despachando largo rato con S. M. el Rey. Don Alfonso en vista de las circunstancias no volverá á San Sebastián y la Familia Real se prepara por venir á Madrid. Los panaderos y los cocheros han suspendido el trabajo Los panaderos han avisado á los dueños de las tahonas el acuerdo adoptado de no acudir esta noche al trabajo. Se han tomado medidas para evitar que falte pan. Los cocheros han avisado también de que esta noche dejarán el trabajo. Créese que la huelga será general desde mañana.

Los cajistas no quieren ir al paro.—Precauciones.—Continúa la tranquilidad En la reunión celebrada por la sociedad de cajistas de imprenta, la mayoría de ellos han manifestado que no están dispuestos á ir al paro general. Se han redoblado las precauciones, no habiendo ocurrido la más pequeña alteración del orden público, hasta la hora en que voy á depositar esta conferencia. Canalejas recorriendo las afueras.—La gente se provee de víveres por lo que pueda ocurrir El señor Canalejas acompañado de sus secretarios, recorrió en las primeras horas de la mañana las afueras de la capital. En las fábricas y talleres se nota gran retraimiento de operarios. En cambio los mercados se han visto animadísimos, proveyéndose los compradores de mayores cantidades de víveres que de ordinario, en previsión de lo que pudiera ocurrir, con motivo de la huelga gene-

ral acordada por los obreros madrileños. Grupos de obreros invitando al paro.—Detenciones Varios grupos de obreros han recorrido esta tarde algunas calles invitando á los trabajadores de las obras á abandonar el trabajo. Algunos accedieron á ello pero otros se negaron. Unos de ellos en la calle de Ríos Rosas. La policía dió algunas cargas contra los que ejercían coacciones disolviéndolos. Se han practicado gran número de detenciones. Madrid 20 á las 24 Comentando la clausura de la Casa del Pueblo En las primeras horas de la tarde se han estacionado alrededor de la Casa del Pueblo algunos grupos de obreros comentando la orden de clausura de la Casa del Pueblo. En las calles de Gravina, Santa Teresa, Piamante y Gongora se han estacionado otros grupos en actitud pacífica.

Se nota escasa vigilancia por las calles. Detenciones.—Las tropas acuarteladas.—García Quejido detenido El señor Gobernador recibió á la una de la tarde á los periodistas manifestándoles que se habían hecho bastantes detenciones. Ha añadido que detendrá á aquellos que intentan ejercer coacciones. En la fábrica de relojes, marca Girod, un grupo de huelguistas intentó impedir el trabajo, habiendo sido detenidos algunos individuos. La tropa está acuartelada hasta nueva orden. También ha sido detenido en su domicilio el socialista García Quejido, siendo acompañado á la cárcel por un alto policía. Preguntado por éste si mañana reinaría la tranquilidad respondió que no podía contestar. Conferencia.—Detención de Pablo Iglesias y Perezagua Han celebrado una larga conferencia el Capitán general y el Gobernador civil. Esta noche ha circulado con insistencia el rumor de que han sido detenidos en Bilbao Pablo Iglesias y Perezagua.

Hasta ahora dichos rumores no han sido confirmados. Registros domiciliarios.—Hallazgo de armas Dícese que se han verificado registros domiciliarios en diversos distritos de Madrid, hallándose gran cantidad de armas y municiones. Se añade que han sido conducidas en un carruaje al Parque de Artillería. Vacilaciones.—Propósitos de los huelguistas de dejar á Madrid á oscuras Se observa muchas vacilaciones en los obreros, recordando sin duda que la huelga de albañiles dejó amargos recuerdos. Se gestiona por los agitadores que los faroleros secunden la huelga á fin de dejar á Madrid á oscuras. Formación de grupos.—Cargas.—Más detenciones A pesar de estar clausurada la Casa del Pueblo, se situaron durante toda la tarde algunos grupos en los alrededores de la misma. La policía inició una pequeña carga originando una ligera alarma que quedó sofocada al conocerse la causa. Durante la tarde se han practicado nuevos registros y detenciones,

incluso la del Secretario de la Unión de Trabajadores. Igualmente se ha ordenado la detención de todos los Presidentes de las sociedades obreras que acordaron la huelga general. También se ha practicado un registro en la Casa del Pueblo. Los tipógrafos.—Periódicos que no se publicarán Los tipógrafos asociados han recibido la orden de holgar desde las doce de la noche. Hoy solo saldrán los periódicos cuyos cajistas no son asociados. Se hallan asociados los tipógrafos que confeccionan los periódicos del trust que son «La Correspondencia», «La Epoca» y «El Correo». Sobre la detención de Largo Caballero Según parece la detención del diputado provincial señor Largo Caballero se debe á la publicación de una proclama revolucionaria que el Gobernador ha ordenado recoger. Elogios á la puntualidad de los licenciados.—Actividad en el Ministerio de la Guerra En el Ministerio de la Guerra se elogia á los soldados licenciados por su puntualidad en acudir á las filas, sin que haya faltado ni uno.

Se trabaja con actividad en dicho ministerio con motivo de las actuales circunstancias.

El ministro señor Luque sostiene frecuente comunicación telegráfica con las Capitanías y Gobiernos Militares estando enterado al minuto de todos los acontecimientos.

Adhesiones al señor Canalejas. El señor Canalejas ha recibido la adhesión de importantes elementos colectivos e individuales de la mayoría de las provincias, aplaudiendo las enérgicas medidas del Gobierno para estirpar hasta las raíces la revolución anárquica.

Varios centros y sociedades de Madrid se han ofrecido también a secundar la labor del Gobierno.

Telegrama oficial

Al anochecer de ayer recibió el señor Gobernador civil de la provincia el siguiente telegrama:

«Presidente del Consejo de Ministros a Gobernador.

«De varias provincias llegan al Gobierno ofrecimientos entusiastas de corporaciones sociales y personalidades para ayudarle en su resuelto empeño en estirpar hasta las raíces de la revolución anárquica. En Madrid, los círculos, sociedades y representaciones de todas las clases sociales se ofrecen al Gobierno para reprimir el paro general.

Este aspecto del espíritu es consolador y me complace en comunicar a V. S. tan grata noticia.»

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 20 a las 18

Tranquilidad en Zaragoza, Barcelona y Málaga.—La huelga general en el Ferrol.—En Alcira es agredida la Benemérita.—Las tropas contra los revolucionarios de Játiva.—Canalejas harto del matonismo y de la proclividad de ciertos elementos.—En Madrid los revoltosos serán tratados sin con templaciones

El señor Canalejas ha recibido a los periodistas a quienes ha hecho las siguientes manifestaciones sobre los sucesos de actualidad.

Ha dicho que en Zaragoza vuelve a reinar la tranquilidad, recobrando la población el aspecto normal.

Han vuelto a reanudar el trabajo casi todos los obreros.

Las autoridades que han tomado el pulso a la población, me dicen que no creen que se desarrolle ningún nuevo suceso. No tienen de ello ningún temor.

En Barcelona la calma no es completísima. Aun aletean algunos obstinados. Se hacen por algunos aun ciertos trabajos revolucionarios, empero no hay cuidado de que ocurran sucesos graves.

En Sevilla está en gran parte solucionado el conflicto, si bien aun huelgan algunos obreros.

En la Coruña continúa la huelga si bien es de carácter pacífico.

En el Ferrol también existe la huelga, mantenida por solidaridad con los obreros de Bilbao. Los huelguistas ferrolanos han logrado que los servicios públicos estén paralizados, existiendo dificultades para resolver el problema de la alimentación. Hasta hoy en Bilbao la huelga es pacífica.

En Málaga donde hubo una huelga importante, ahora está en calma completa. Se trabaja en todas partes.

En la capital de Valencia reina tranquilidad.

El Capitán General señor Echague dice que tiene la seguridad de que no se alterará el orden. Tanto es así que nos dice que si queremos pueden regresar a suprocendencia las fuerzas que le enviamos por si las consideraba necesarias para sofocar el movimiento revolucionario.

En Alcira los sucesos fueron más graves. Los revolucionarios agredieron a la Benemérita que patrullaba por las calles. Se cruzaron varios tiros. Los huelguistas lanzaban piedras contra la guardia civil.

A consecuencia de esta colisión resultó herido un guardia civil y contuso otro guardia.

Uno de los revolucionarios encontró la muerte en la refriega.

En Cargagente se ha restablecido el orden, renunciando la tranquilidad. Tropas del Ejército vigilan la línea férrea. Obreros se dedican con rapidez a recomponer los daños causados por los revolucionarios a la vía. Se confía en que hoy quedará expedita y podrán restablecerse las comunicaciones.

En Játiva siguen los desordenes. Un núcleo de anarquistas sigue allí

dedicado a cometer violencias y atropellos. Este núcleo se corre a otros pueblos contaminándoles del desorden.

El Capitán General de Valencia ha enviado varias columnas para perseguir a este núcleo y hacerle frente. No se sabe el resultado.

Es una incognita, ha dicho el Presidente, lo que pasará mañana en Madrid.

Seguimos, ha añadido, recibiendo valiosos ofrecimientos para ayudar al Gobierno a fin de que no se paraliquen los servicios públicos con motivo de la huelga general declarada por los obreros de la Casa del Pueblo.

Si algunos oficios, ha añadido el señor Canalejas, huelgan, pero de un modo pacífico, se les respetará en su derecho de no trabajar, pero se castigará a quienes interrumpen los servicios públicos.

A los que tal cosa intenten se les considerará como autores de un delito anárquico.

Si los revoltosos tomasen una actitud de excitación se invitará por las autoridades a las personas sensatas a que entren en sus domicilios, y entonces los revoltosos, los que no quieren obedecer y quieren alborotar sufrirán los rigores de la fuerza armada, sin contemplaciones.

Los agitadores serán detenidos y entregados a los tribunales.

Han sido ya detenidos algunos de los que recorrían las obras pregando el paro.

«Ya no podemos más! ha exclamado el Presidente. Estamos hartos de ese matonismo y de la proclividad de tales gentes.

Procederemos con energía.

Madrid 20 a la 24. Buenas impresiones en Bilbao.—Alarma en Gijón.—Desmanes de los revolucionarios en Gandía.

—Sobre lo que ocurrirá mañana en Madrid

A la hora de costumbre estuvo anoche en Palacio el señor Canalejas.

Al salir nos dijo que en general las impresiones son buenas renunciando en muchos puntos la tranquilidad.

Ha añadido que ha recibido noticias telegráficas de Bilbao diciéndole que se continúan las gestiones para resolver el conflicto, haciendo creer el resultado de las mismas que los elementos están bien dispuestos a ello.

Si ayer había el diez por ciento de probabilidades, ha dicho, hoy hay el sesenta, pero proceda honradamente y no podía anticipar nada definitivo.

En Gijón, ha añadido, existe alguna arma y se nos piden auxilios.

Con respecto a Valencia ha dicho que la masa revolucionaria se corrió hacia Gandía y en combinación con otros revoltosos de este pueblo, han cometido violencias.

Se proponían quemar el Colegio de P. P. Jesuitas y el Ayuntamiento impidiéndolo la fuerza armada.

Nos ha dicho que carecía de impresión acerca de lo que ocurrirá mañana en Madrid pues los obreros en su mayoría están contrarios a la huelga especialmente los tipógrafos.

El Gobierno está dispuesto a defender a todo trance la libertad del trabajo.

Esta madrugada, ha añadido, me instalaré en el ministerio de la Gobernación y permaneceré allí todo el día para atender donde haga falta.

LOS SUCEOS DE MELILLA

Madrid 20 a la 2

Llegada de fuerzas y del general Peireira. Han llegado a Melilla los regimientos de Mallorca y Guadalajara sin novedad alguna, habiéndose verificado el desembarco con toda felicidad.

También llegó el general Peireira.

Inspeccionando las fuerzas. Los generales Aldave, Larrea y Villalon estuvieron hoy en Zeluan inspeccionando las fuerzas.

Mañana irán a las posiciones avanzadas, en donde pernoctarán.

Soldado herido durante la travesía. Durante la travesía a Melilla de los regimientos de Guadalajara y Mallorca, un soldado de este último cuerpo llamado Fidel Domínguez, se hirió en la pierna derecha.

Buque cañoneando. El crucero Infanta Isabel cañoneó la costa de Aihucemas, causando

con sus certeros disparos la destrucción de aduare de los moros enemigos.

Refuerzos del harka

Ultimamente ha recibido el harka enemiga bastantes refuerzos, uniéndose muchos combatientes inducidos por las predicaciones de los santones contra las fuerzas europeas.

Nuevo coronel del Regimiento de Extremadura

A consecuencia de la muerte del coronel del Regimiento de Extremadura que sucumbió en los últimos combates librados a orilla del río Kert, ha llegado el coronel Prigo de Rivera para hacerse cargo del mando de dicho regimiento.

Kábilas que se unen al harka.—Oficial herido de una caída.—Sin novedad en las posiciones

Por las comunicaciones que existen entre Segangan y las posiciones avanzadas se afirma se han tenido confidencias de que se han unido al harka enemiga 300 moros beniuirriagueles mandadas por Amar Medani.

A bordo del buque que venía el Regimiento de Guadalajara un oficial del mismo tropezó, hiriéndose en la cabeza.

A su llegada ingresó en el hospital.

Comunica el general Aldave que en todas nuestras posiciones no ocurre la menor novedad.

Llegada de moros heridos.—Bajas en el enemigo.—Contrabandista que forma parte del harka

Dicen de Aihucemas que llegan al campo procedentes del harka enemiga, muchos moros heridos.

El día 12 las kábilas de Esnoya y Temzaman sufrieron infinidad de bajas a consecuencia de los fuegos de la artillería.

Entre los bocoyas que engrasan el harka rebelde se encuentra el moro Ribera y el contrabandista Arias.

Desaliento entre moros.—Fogatas llamando refuerzos.—No se teme al enemigo.—Se acaba la guerra del Riff.—Buenas impresiones del acuerdo franco alemán

Comunican de Melilla que en parte de los moros del Peñón de la Gomera, reina gran desaliento para seguir combatiendo contra las tropas españolas.

Al otro lado del río Kert se encienden fogatas llamando a los rebeldes para que acudan para engrasar el harka enemiga.

Por ahora nada se teme del enemigo, solamente podrá ocurrir un ligero tirote que será rechazado sin dificultad alguna.

La guerra del Riff va acabándose ante las deserciones del harka castigada duramente por nuestros soldados.

Hay buenas impresiones respecto al acuerdo franco alemán.

De Melilla no pueden venir noticias más tranquilizadoras ni optimistas.

Madrid 20 a las 18

Sin novedad.—Disparos sueltos.—Un herido grave.—Revistan do las fuerzas

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho del Capitán general señor Aldave, dando cuenta de que llegó a Ishafen sin novedad, no encontrándola tampoco en aquella posición ni fuera de ella.

Añade, que el general Ordoñez le da cuenta de no haber ocurrido más incidente que algunos disparos sueltos de los que resultó herido grave un soldado del Regimiento de África.

Por la tarde el general Aldave revistió la brigada que manda el general señor Carrasco en Imarrufen.

Continúa el cañoneo de los poblados. Otro despacho de Melilla da cuenta de que la escuadra continúa el cañoneo de los poblados inmediatos a la costa.

El crucero Cataluña se halla frente a Yazanen cañoneando dicho poblado con el Carlos V y el cañonero Recalde.

Llegada del batallón de Mallorca a Nador

El batallón de Mallorca salió esta madrugada para Nador donde ha sido destinado.

Ha realizado la excursión sin novedad llegando a las primeras horas de la mañana.

POLÍTICA

Madrid 20 a las 2

«Meeting» conservador suspendido. Desde Bilbao ha teleografiado el señor Sanchez Guerra diciendo que ha sido suspendido indefinidamente el meeting conservador que debía celebrarse en Palencia, en vista de las actuales circunstancias.

COTIZACIONES

Madrid 20 a las 18

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

LOTERÍA

Madrid 20 a las 13'50

En la extracción de la lotería de hoy, han sido premiados:

Table with 2 columns: Amount and Description. Includes Con 150.000 pesetas, El número 12.055, despachado en Valencia, Con 60.000 pesetas, El número 34 468, despachado en Sevilla, Con 40.000 pesetas, El número 18 256, despachado en Cartagena, Con 3.000 pesetas.

Los números 34 984, en Dos Hermanas; 1.377, en Pamplona; 26 419 en Barcelona; 29.221, en La Línea; 25.941, en Marchena; 8 787, en Málaga; 30 581, en Santiago; 20 465, en San Sebastián; 26 839, en Valladolid; 23.315, en San Sebastián; 9.035, en Madrid; 23 459, en Fortuna; 14 230, en Valencia; 32 535, en La Línea; 5 468, en La Línea; 31823 en Santander; 21 839, en Jerez de la Frontera; 6.183, en Málaga; 302, en Villagarcía; 18 565, en Barcelona; 10.625, en Avilés; 39.909, en Vigo; 10 836, en Barcelona; 31.150, en Madrid y Burgos; 3.233, en Vich 26.148, en Zamora; 4.733, en San Sebastián; 19 205, en Algeciras; 24 368, en Madrid y 27.209, en Madrid.

En Oporto, se ha celebrado un gran «meeting» pidiendo la supresión de los consumos en beneficio de las clases trabajadoras, como igualmente del monopolio en la venta del aceite importado de España.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 20 a las 2

Pidiendo la supresión de consumos en Portugal y el monopolio del aceite. En Oporto, se ha celebrado un gran «meeting» pidiendo la supresión de los consumos en beneficio de las clases trabajadoras, como igualmente del monopolio en la venta del aceite importado de España.

Exposición aplazada. Ha quedado aplazada para 1912 la Exposición Internacional Zootécnica que había de celebrarse en Turin a últimos del corriente mes.

Dicho aplazamiento obedece a las circunstancias sanitarias de los ganados.

Para reprimir el contrabando en la costa de Marruecos. El nuevo barco «El-Faci» construido para destinarlo a reprimir el contrabando en las costas marroquíes, ha entrado en el Arsenal de Cheburgo para armarlo y recibir varios cañones de tiro rápido de 47 milímetros y una estación radiotelegráfica.

La tripulación la forman marineros mandados por el capitán Lougours.

Terroristas detenidos. Según noticias de San Petersburgo, fueron detenidas 150 personas complicadas con el agresor del presidente del Consejo Stolypine.

Todos los parientes de Bogroff asesino del presidente, han sido presos.

Madrid 20 a las 18

Queja de los bolsistas. Una comisión de bolsistas ha visitado esta tarde al ministro de Hacienda señor Rodríguez quejándose de que los franceses hacen gran desprecio de nuestros valores.

El señor Rodríguez les ha contestado que no se explica esta actitud, cuando el estado actual del Tesoro es de ocho millones en plata y cuarenta y nueve en oro.

MENCHETA

Noticias del extranjero. Barcelona 20 a las 23. Desmintiendo el convenio entre España y Alemania. Berlin.—El periódico «Lokalanzieger» publica una nota oficiosa desmintiendo las noticias circuladas estos días relativas a la existencia de un convenio entre España y Alemania para la ocupación de Iñui.

Dicha nota ha puesto fin a los muchos comentarios que sobre este asunto se han venido haciendo.

Donde será enterrado Stolypine.—Concentración de fuerzas. Kiev.—El cadáver del ex-Presidente del Gobierno Ruso, víctima del atentado de que fué objeto, será

enterrado en sus propiedades de Kovovo.

El Gobierno ha ordenado la concentración de treinta mil hombres en esta ciudad para evitar la matanza de judíos.

Muchos de estos emigran ante el temor de ser víctimas de las turbas.

El revólver del asesino de Stolypine. Kiev.—La «Gaceta» dice que el revólver que disparó Bagroff, en el atentado cometido contra Stolypine, le fué facilitado por el jefe de policía, cuando el asesino ingresó en dicho cuerpo.

Reclamando la reforma de la policía rusa. San Petersburgo.—El diario de esta capital «Novoie Uremia» reclama en su editorial de hoy, la inmediata reforma de la policía secreta, pues la actual organización de la misma, resulta inútil y hasta perjudicial.

Sobre la situación de Creta.—Pidiendo su resolución. Constantinopla.—El Gobierno ha pasado nota a las potencias pidiendo que se resuelva pronto la situación de Creta, no olvidando los derechos de Turquía, pues de otro modo declina su responsabilidad por las consecuencias.

Afirmación del «L'Echo de París» sobre los deseos de Alemania. París.—El periódico L'Echo de París afirma que Alemania tiene el propósito de tratar con España los asuntos del territorio de influencia española en Marruecos, prescindiendo de Francia.

La noticia ha dado lugar ha muchos comentarios causando general indignación.

Amenazas de huelga en Tolón. Tolón.—Nótase cierta agitación entre los cargadores del puerto.

Afirmase que se han dirigido a los patronos amenazándoles con la huelga si no les dan el aumento de un franco por jornal que les prometieron.

Las autoridades han tomado precauciones para evitar que se altere el orden.

Los patronos nieganse por ahora al aumento.

Los ferroviarios ingleses quieren la jornada de ocho horas. Londres.—El diputado laborista Mr. Hudson, en el discurso que ha pronunciado en un mitin celebrado en Sant Helens, ha dicho que los ferroviarios ingleses se preparan a luchar para obtener la jornada de ocho horas.

Funerales en sufragio del alma de Stolypine.—Asiste el Zar.—Visita a la viuda. Kiev.—En todas las iglesias se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma de Stolypine.

El Zar asistió a las plegarias hechas en la Iglesia del Hospital.

Luego visitó a la viuda dándole palabras de consuelo.

La huelga de ferroviarios en Dublin.—Tráfico paralizado. Dublin.—Continúa en el mismo estado la huelga de ferroviarios.

A causa de la misma ha quedado paralizado todo el tráfico.

Las tropas custodian las estaciones.

Solo han circulado algunos trenes correos, conducidos por altos funcionarios.

La cuestión franco-alemana.—El pliego remitido a Cambon.—Disgusto.—Temores de que se aplaque el asunto. París.—El pliego remitido por el ministro de Negocios Extranjeros de Alemania a M. Cambon dice que las negociaciones sucesivas en vez de escritas serán verbales.

Esto ha causado gran disgusto entre los políticos, atribuyéndose esta determinación de M. Kinderlen al deseo de evitar el tener que precisar los puntos de la discusión.

Se teme tambien que irá este aplazando la resolución del asunto esperando poder aprovechar posibles complicaciones.

El Gobierno alemán no transije con las cuestiones planteadas por Francia. Berlin.—En su número de hoy, publica el periódico Kolnische Zeitung una nota oficiosa, diciendo que bajo manera alguna el Gobierno Alemán podrá transigir en ciertas cuestiones desde un principio planteadas por Francia.

Esto confirma los rumores circulados acerca del propósito de M. Kinderlen, de dar largas al asunto y aprovechar cualquier complicación que se presente.

El Zar a Sebastopol. Kiev.—Ante las futuras contingencias por la excitación que reina

contra los judíos, el Zar con su familia ha salido de esta ciudad para Sebastopol.

Rusos que emigran.—Reunión suspendida. París.—Han emigrado de esta capital los rusos que se proponían celebrar una reunión en honor de Bagroff asesino de Stolypine, al saber que la policía tenía orden de impedirle a todo lance.

Mitin contra la guerra. París.—Anoche se celebró un mitin contra la guerra en Tours.

A pesar de que se anunció que hablarían los oradores sindicalistas más famosos, acudió poquísimos público.

Se habían tomado grandes precauciones.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA. Barcelona 20 a las 22. Los anarquistas han fracasado en Barcelona. Reina tranquilidad. Se trabaja normalmente.

Considerábase desaparecida toda gravedad. Los intentos de huelga han fracasado por completo.

La ciudad presenta el aspecto ordinario. Los mismos anarquistas confiesan su fracaso por no haber podido organizar la huelga general.

Felicitando a Portela por haber hecho fracasar el movimiento y por haber mantenido la libertad del trabajo.

Los presidentes de la mayoría de las sociedades de esta capital y además muchas personas notables de la población han desfilado por el Gobierno civil para felicitar al gobernador señor Portela por las medidas adoptadas, medidas que han hecho fracasar el movimiento revolucionario; como también por las medidas que ha tomado merced a las cuales se han evitado coacciones.

Hasta el órgano de los carlistas El Correo Catalan que ha combatido duramente al Gobernador, le aplaude por su gestión en la huelga. Doble asesinato.—Un muchacho de 14 años.

Anoche en la calle de Nápoles y en la casa número 243, fueron asesinados José Nolla de 74 años de edad y Maria Besa de 70 años.

Al principio el crimen apareció en vuelto en el misterio.

La policía detuvo a uno de los inquilinos llamado Eduardo Melons, de 37 años de edad, que salía de la casa de referencia procurando no ser visto.

El Melons sostenía frecuentes altercados con los porteros, los asesinados hoy.

El juez ha interrogado al niño Eduardo hijo de Melons, que tiene unos catorce años de edad y es estudiante.

Se le ha encontrado manchas de sangre en la ropa.

Ha incurrido en tales contradicciones que el juez ha ordenado su detención.

Se supone que cuando el padre disputaba con los porteros, el niño les acometió con su cuchillo para ayudar a la causa de su padre.

Los vecinos dicen que vieron al mencionado niño después del crimen y llevaba un cuchillo en la mano.

También ha sido detenida la madre del niño.

Sujeto detenido.—Es un borracho. Anoche los soldados del cuartel de San Jaime detuvieron a un paisano dentro del camino de la ronda.

Se le registró minuciosamente no hallándole arma alguna.

El individuo dice que si se le encontró en aquel sitio es porque iba a buscar rancho.

Parece que se trata de un individuo a quien el alcohol había degenerado.

Fué entregado a la policía.

Luchadores a Palma. A bordo del vapor-correo de Palma han salido esta tarde seis luchadores que marchan contratados por la empresa del Lírico para exhibir sus luchas.

Censuras al Alcalde. El Noticiero Universal censura al Alcalde de Barcelona señor Marqués de Mariano, por no haber ocupado su puesto al frente de la Alcaldía y en cambio vino y se fué a sus posesiones de Cambrils, precisamente en estos días de fuertes conmociones.

Le aconseja que dimita. La suspensión de las garantías constitucionales. Hoy se ha fijado en las esquinas de la población un bando del Gobernador dando cuenta de la suspensión de las garantías.

CORRESPONSAL

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesio purísimo, calcinado, pesado, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estreñimiento habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniéndolo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

GRANDES ALMACENES "BON MARCHÉ,"

Plaza del Mercado, entre la iglesia de San Nicolás y el Grand Hotel

SOMBREROS PARA SEÑORA

RECIBIDOS LOS GENEROS PROPIOS PARA LA TEMPORADA DE OTOÑO

Grandes rebajas de precios en todos los géneros por final de temporada.

Bisuitas japonesas, kimonos y confecciones de todas clases.—Gran surtido en sedas, lanas y fantasías en algodón.—Especialidad en corsés.—Pasamanería.

SASTRERIA MODISTERIA CAMISERIA PRECIO FIJO

Cuevas dels Hams.-Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suntuosas de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista.—Ida y vuelta en un mismo día.—Servicio de automóvil a precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y carnajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y a 50 pesetas por cada persona de aumento.—Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto-Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

Isleña Marítima

Compañía mallorquina de Vapores

SERVICIO BI-MENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE PALMA-CANARIAS

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador. Los días 12 al 14 de cada mes, la ISLEÑA MARITIMA, admitirá y despachará en conocimientos directos a for-fait, hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife Y los días 26 al 28 también de cada mes, para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio, 22, (bajos).

Servicios de la Compañía Transatlántica

Salidas de Barcelona

El 3 Octubre, el vapor	León XIII	para	Montevideo y Buenos Aires.
El 16 Septiembre	M. O. lvo	para	Puerto Rico, Habana, Veracruz, Puerto Limón y Colon.
El 1 Octubre	San Francisco	para	Fernando Póo y escalas en las Palmas y otros.
El 16 Septiembre	Antonio Lopez	para	New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
El 13	C. de Elizagutere	para	Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapure, Hoilo y Manila.

Admitiendo carga y pasaje. Informarán los señores Jaime M. Granada, S. en C., Plaza A. Maura, núm. 4.

Tartana

Se desea vender una de cuatro asientos en perfecto estado y ligero, con guarderías para uno ó dos caballos. Razón R. Aldabert. Hospitalet, (Cen Cepa).

La Mallorquina

(Casa de viejeros) DE ANTONIA SANTANDREU Salud 8 y 10, 2.º.—Madrid. Precios económicos.—Amplios y ventiladas habitaciones.

Venta

Se desea vender una finca, situada en la calle de Villalonga, núm. 33 39, 43 y 45, del Arabal de Santa Catalina, consistente en cuatro pisos y botigues, con corral, con agua de fuente y pzo. Inf. rmarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Caballo y carretón

Se vende en buenas condiciones En la «Casa Anunciadora», Palacio 8, informarán.

Ocasión

Por retirarse del negocio se vende ó tras pssa tienda sastrería. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Local grande para alquilar

pro pio para industria ó almacén, con abundancia de agua á grifo. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Alquileres

Se alquilan un segundo y tercer piso en la calle de Molineros, número 7, con vista en la de Villalonga y de mucha capacidad. Informarán en el primero de la misma casa.

Mesa de hierro galvanizada

con piedra de mármol y sus balanzas y pesas, en impecable estado. Se desea vender muy barato. Informen Casa Anunciadora, Palacio, 8.

¡SEÑORAS!

No sufriréis molestias ni dolores de la menstruación tomando unas tacitas de

"Thé Tongú,"

3 ptas. ppte.

Compuesto de hierbas orientales de magníficos resultados. ¡Calma y alivia enseguida! Fórmula del Dr. Borosini.

Pídase en las Farmacias J. Su reda, Brossa 9; J. Miró, Colón, 8; Centro Farmacéutico, Harinas, 24 y principales.

Rpte. en España José Vila y Vila.—Barcelona—Apartado—419.

VAPORES DIRECTOS

de Pinaros, Izquierdo y C.ª, S. en C., de Cadix

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona el día 28 de Septiembre, el vapor

VALBANERA

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para carga, pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. PLANAS Y PIZA y C.ª, S. en C. San Juan, 6, P.ª m.ª.

HERPES ESCROFULAS, TUBERCULOSIS

etc. combatidos de seguro é inmediatamente

LA SULFURINA JIMENO

es el medicamento de más eficacia y el que más pronto cura (independientemente de sus efectos). Para el uso de este medicamento dirigirse al Sr. J. Jimeno, Farmacia de San Juan, 6, P.ª m.ª.

NICOLAS TICOULAT

DENTISTA

Dentaduras, orificaciones y empastes. Precios económicos.—Calle Pelaires, núm. 102

ZOTAL

Registrado

Poderoso desinfectante, insecticida y desodorante. Cura las enfermedades de los árboles frutales. Da magníficos resultados en las enfermedades é infecciones del ganado en general.

Recomendado su empleo por R. O.

Se vende á 2'50 pesetas el kilo

El Jabón Zotal, sin rival para las enfermedades epidémicas y el mejor de todos los jabones antisépticos.

A 1 peseta la pastilla

Depósito Central para las Isles Baleares

CENTRO FARMACEUTICO

Se dan folletos ilustrados gratis á quien los solicite

LLOYD ITALIANO

Compañía de vapores rápidos y directos entre

BARCELONA Y BUENOS AIRES

VIAJE EXTRAORDINARIO y especial para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores mesas, departamento para Sras. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.

Día 27 Octubre saldrá de Barcelona, después de efectuar las prácticas sanitarias, el magnífico vapor de velocidad

P. MAFALDA

Verdadera cocina española

Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, dirigirse a las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires).

Navigazione Generale Italiana

y la Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona

Saldrá el 25 de Septiembre

UMBRIA

el 5 de Octubre

SANNIO

COCINA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telegrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, lavabos, comedores con mesas, etc.

Para carga y despacho de pasajes dirigirse á los señores SALOM Y KULLAN, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Borne), Palma.

Corsetería 'La Catalana'

Casta de Brossa, 12, (Honda), Palma

Elegancia.—Higiene.—Economía

Variado y ex ensó surtido en corsés, última creación de la moda parisien, á precios reducidos.—Especialidad en la confección de corsés á medida, rectos, imperio, directorio, corsés higiénicos para señoras, en esta lo interesante y fejas ventrales Corsets-fajas con sostenedores, último modo de París.—Modelos y figurines de los principales centros europeos de la moda, exclusivos para la

Corsetería Catalana, Brossa, 12

Los atamados corsés de esta casa, única en Baleares, son altamente higiénicos y rectos, quedan desahogados del estómago y reducen el vientre, sin causar molestias.

'Depilatorio imperial' DEL DR. PADRO

Quita el pelo de vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 60 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona: Plaza Real, 1. Farmacia del Océano.

Tip-litografía de Amagual y Montaner

BICICLETAS PATINES ACCESORIOS REPARACIONES

REPRESENTANTE para las BALEARES Agustín Estarellas Apuntadores, 12 Palma de Mallorca

A. SANROMA

Balmes, 62 BARCELONA